

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 19 de septiembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: La UAEM en La Jornada Morelos

Nacional: UNAM crea software para analizar cambio climático

Internacional: Microsoft da una probadita de su nuevo Windows 8

SALUD

Estatal: El consumo excesivo de “súperfrutas” puede provocar problemas de salud

Nacional: Familias que permiten a sus hijos fumar y tomar, factores para hacerlos adictos

Internacional: Roche cesa suministro de fármacos a clínicas

ECONOMÍA

Nacional: Producción de crudo cae 15 por ciento en 10 años

Internacional: Dejan de nacer 3.9 millones de niñas al año porque los padres prefieren varones

POLÍTICA

Estatal: Legalizan derecho de réplica de candidatos a cargos públicos

Nacional: Segob dejó perder juicios ante casinos

Internacional: Hamas y Yihad Islámica rechazan la petición de reconocimiento del Estado palestino en la ONU

EDUCACIÓN

Estatal:

La UAEM en La Jornada Morelos

Innovaciones en pedagogía universitaria: estudios de caso en México y en Quebec. El libro coordinado por César Barona y Francisco Antonio Loila es producto de un esfuerzo de colaboración entre investigadores de México y Canadá (Quebec), su objetivo es contribuir al conocimiento de la enseñanza en contexto universitario mediante el estudio de casos de innovaciones en pedagogía universitaria.^{[1][2]} La enseñanza universitaria es un tema que aparece con recurrencia en la literatura como un problema de intervención práctica en las instituciones de educación superior, recientemente el estudio de la enseñanza se aleja de esa visión y se comienza a considerar como objeto de estudio de la investigación educativa. Este libro es un ejemplo de este abordaje.^{[1][2]} Barona y Loiola refieren que la idea de poner en el centro del análisis el tema de la enseñanza (sin hacer a un lado el aprendizaje), surge de asimilar la pedagogía universitaria como un trabajo que se perfila para generar condiciones apropiadas de enseñanza que favorezcan el aprendizaje. Esta asimilación permite apartarse del paradigma proceso-producto, en el cual se supedita al profesor y su trabajo al aprendizaje y se desconoce la mediación realizada por ellos.

La Jornada Morelos, p.16, (Marco Antonio Petriz).

La UAEM en La Quetzeta

En la revista *La Quetzeta* de julio 2011, se publicó una nota sobre la exposición fotográfica Miradas del Mundo de Juan Carlos Alburquerque, la cual se montó en la Galería de la Torre Universitaria. También se destaca la participación del cantautor, escritor y poeta, Luis Eduardo Aute en las instalaciones de la UAEM, quien además de dar un concierto en el Gimnasio Auditorio de la autónoma de Morelos, dio lectura a algunos de sus poemas en el auditorio Emiliano Zapata.

La Quetzeta, p.27, 29 y 31, (Fernando Olvera Ortíz, José Antonio Cabrera Mayorga y Amada Paredones).

Guerra sucia en elección de FEUM

Las descalificaciones en el proceso de elección del nuevo Comité de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), están a la orden del día, después de que a través de las redes sociales se esté denunciando la injerencia de actores políticos sobre todo del PRI en esta contienda, lo cual y a decir de los interesados, es violatorio de la ley y como tal se debe sancionar. Y es que a una semana de que inició la etapa de proselitismo para renovar la dirigencia de la FEUM, los integrantes de cada una de las tres planillas que contienden por este cargo, se dedican a hacer visitas a las unidades académicas con base en los lineamientos marcados en la convocatoria respectiva. Sin embargo, ya existen voces de inconformidad que han denunciado que políticos como Jorge Meade Ocaranza, Amado Orihuela Trejo, Marisela Sánchez Cortés y Graco Ramírez, se encuentran apoyando a alguna de estas tres diferentes planillas, proporcionándoles desde recursos económicos para la compra de papelería, viáticos, postres, mantas y otros, hasta gestionándoles encuentros con autoridades universitarias para tratar de "amarrar" el triunfo el próximo 31 de octubre en que se realizará la elección.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Universitas Libertas

En la edición del día de hoy se publica la columna del Rector Fernando Bilbao Marcos, en la que informa que siempre será motivo de orgullo que la Máxima Casa de Estudios del Estado de Morelos ocupe lugares importantes en las evaluaciones nacionales e internacionales. Hoy quiero referirme a dos: Estudio Comparativo de Universidades Mexicanas, (ECUM) y el Ranking Iberoamericano de Instituciones de Investigación (RI2011). El ECUM, es una investigación cuyo objetivo es comparar el desarrollo y desempeño de la Universidades e Instituciones de Educación Superior en México. Se basa en la recopilación, sistematización y análisis de la información común de todas las instituciones estudiadas.

La Unión de Morelos, p.12 y **El Caudillo de Morelos**, p.9.

Verbena Mexicana en el CCU

Para celebrar la Independencia de México, el Centro Cultural Universitario fue la sede en la que todas las facultades y organizaciones dependientes de la universidad participaron en la Fiesta Mexicana dentro de la cual hubo antojitos mexicanos, algunas artesanías y la participación de innumerables agrupaciones artísticas.

El Caudillo de Morelos, 18, (Adriana de la Parra).

Fiesta Mexicana club de Leones Cuernavaca

El Club de Leones Cuernavaca organizó una fiesta mexicana con el objetivo de apoyar a los Centros de Integración Juvenil AC Cuernavaca. El Festejo contó con la presencia de Antonio Matamoros, presidente del

Club de Leones Cuernavaca, Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), entre otros.

La Unión de Morelos, p.24-25, (Pedro Flores).

Nacional:

UNAM crea software para analizar cambio climático

Especialistas del Centro de Investigaciones en Geografía Ambiental (CIGA) campus Morelia de la UNAM diseñó un software capaz de identificar las tendencias en el cambio de clima, informó el coordinador del grupo de universitarios, Francisco Bautista Zúñiga. El también edafólogo destacó que esta innovación se realizó ante el riesgo de que el factor climático se convierta en una amenaza para el desarrollo social y económico como lluvias sin precedente, sequías devastadoras y aumentos de la temperatura.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66138.html>.

Entregará UNAM Honoris Causa

La escritora Margo Glantz Shapiro, el cantautor Joan Manuel Serrat y la historiadora de arte Elisa Vargaslugo Rangel recibirán de la UNAM el doctorado Honoris Causa por su labor en el mejoramiento de las condiciones de vida y el bienestar de la humanidad. El sociólogo Pablo González Casanova, ex rector de esta casa de estudios; la geógrafa María Teresa Gutiérrez Vázquez de MacGregor, el arquitecto Ricardo Legorreta; el astrónomo Manuel Peimbert Sierra, el neurocientífico Pablo Rudomín Zevnovaty, el cineasta Carlos Saura, el político y diplomático Fernando Solana Morales, y la científica Mayana Zatz, completan la lista de distinguidos. La ceremonia se realizará el próximo jueves 22 de septiembre.

El Financiero, (Agencias), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/cultura/42277>; **El Universal**, (Agencias), http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=189088&tabla=nacion; **Reforma**, p.21, (Staff); y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=600615

Internacional:

Microsoft da una probadita de su nuevo Windows 8

Microsoft ofreció más detalles de su próximo sistema operativo conocido como Windows 8, que supondrá una regeneración de la plataforma para competir en un entorno de pantallas táctiles, aplicaciones y servicios en la nube. La compañía informática presentó las características fundamentales que tendrá su nuevo ecosistema Windows en la primera jornada de Build, un ciclo de conferencias para desarrolladores de software de Microsoft que tendrá lugar hasta el día 16 en el centro de convenciones de Anaheim, en el sur de California.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66064.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=605088.

Descubren planeta con dos soles

Astrónomos comprobaron por primera vez que un planeta orbita alrededor de dos soles, el Kepler-16b un cuerpo de gas frío y deshabitado de las dimensiones de Saturno que tiene dos amaneceres y dos atardeceres, similar al planeta ficticio Tatooine que apareció en la saga de Star Wars. En conferencia de prensa Laurance Doyle, del Instituto SETI, quien encabezó la investigación explicó que el hallazgo se logró con ayuda del telescopio espacial Kepler cuya misión es detectar los cambios de luz en las estrellas y los tiempos en los que se modifican para saber si ahí hay planetas.

El Universal, (Renata Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66121.html> y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=605661.

SALUD

Estatal:

El consumo excesivo de "superfrutas" puede provocar problemas de salud

El exceso en el consumo de las llamadas "superfrutas" puede ser perjudicial, pues afecta funciones como los mecanismos de defensa que son propiciados por los antioxidantes naturales. Así lo advirtió el doctor Agustín López Murguía, secretario académico del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México ubicado en Cuernavaca. El investigador del IBT alertó que el exceso en el consumo de dichas frutas puede ser perjudicial. Los datos, que son resultados de estudios, fueron referidos en la gaceta de la casa de estudios, los cuales establecen que el consumo de antioxidantes de frutas y verduras es apropiado para la salud en porciones recomendadas para una dieta balanceada; sin embargo, en demasía puede ser perjudicial. El doctor expuso que las células requieren de un balance de óxido-reducción adecuado al cual están

supeditadas muchas de sus funciones; de otro modo, podrían afectarse las regulatorias o neutralizar mecanismos de defensa que dependen de oxidantes naturales, entre otros. Alertó sobre los riesgos que existen al comer moras, el noni, rambután, mangostán, granada y kiwi dorado.

La Unión de Morelos, p.31, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Familias que permiten a sus hijos fumar y tomar, factores para hacerlos adictos

Marcela López Cabrera, directora del Instituto de Atención y Prevención de las Adicciones (IAPA), aseguró que está demostrado que el consumo de alcohol y tabaco incrementa 13 veces el riesgo de llegar a probar otra droga. Las familias que permiten a los hijos fumar y beber en su casa constituyen el principal factor de riesgo para que los jóvenes caigan en una adicción (...) precisa que se ha reducido la edad de consumo de sustancias psicoactivas, a grado tal que en los seis años recientes se pasó de los 15 a los 10 años cuando un menor se inicia en las adicciones. Resalta que esta situación se debe en mucho a que el territorio nacional, pasó de ser un país de tránsito a uno de consumo de drogas. “Los que estamos en el tema de las adicciones –dijo– sabemos que a partir de que se cerraron muchísimo más las fronteras –luego de la caída de las Torres Gemelas– las drogas tardan en pasar, y se quedan para su venta en México, es decir, hay una mayor oferta”.

La Jornada, p.50, (Raúl Llanos Samaniego).

Preparada, la Secretaría de Salud en Hidalgo para temporada invernal, dice Pedro Luis Noble

Ante el inicio de la temporada invernal, la Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH) está preparada para atender la demanda en las consultas que requiera la población, afirmó el titular de la dependencia estatal, Pedro Luis Noble Monterrubio (para ello) evalúan cada una de las regiones de la entidad, para así definir cuáles son las necesidades específicas en las clínicas y nosocomios, lo que permitirá mejorar la calidad del servicio (...) existe un abasto de medicamentos del 85 por ciento, además la SSH trabaja en la cobertura de déficit de personal, como son médicos y enfermeras (para lo cual se) proyecta contratar una plantilla de 500 personas, que serán integradas a las clínicas y hospitales donde sea necesaria su presencia como son en quirófanos y anestesiólogos.

La Crónica, (Alberto Quintana), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=606054.

Internacional:

Roche cesa suministro de fármacos a clínicas

La farmacéutica suiza Roche decidió frenar el suministro de medicamentos a algunos hospitales estatales en Grecia por la falta de pagos, mientras considera una medida similar en España, confirmó una portavoz de la empresa, de acuerdo con información del rotativo *Wall Street Journal*. Hay hospitales y clínicas que llevan sin pagar sus deudas entre tres y cuatro años, citó la portavoz al directo ejecutivo, Severin Schwan (...) la empresa aumentó el suministro de medicamentos a las farmacias del país que sí pagan (...) Por esa razón, los pacientes de hospitales públicos tendrán que acudir con sus recetas a esas farmacias por sus medicamentos (...) la empresa está considerando tomar medidas similares para España, mientras apuntó problemas financieros similares en Italia y Portugal, ante la difícil situación económica que enfrentan esos Estados.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89468.html>.

ECONOMÍA

Nacional:

Producción de crudo cae 15% en 10 años

La producción de petróleo crudo en México cayó 15% de 2000 a julio de 2011 pese a los millonarios programas de inversión anunciados por Petróleos Mexicanos (Pemex) en ese periodo. En ese lapso, la caída promedio de en la extracción de petróleo crudo fue de -1.4%, en tanto que la inversión creció a un ritmo medio de 14.9% con lo que prácticamente se cuadruplicó de 2000 a 2011. En el acumulado, la paraestatal dedicó 1.85 billones de pesos a su programa de inversión en ese periodo, del que más de 80% se va a las operaciones de Exploración y Producción, la unidad de negocios más importante en cuanto a ventas.

El Universal, (David Aguilar Juárez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89464.html>.

Recibiría el DF 8 centavos por cada peso que aporta al fisco

De cada peso que el gobierno capitalino aporte por impuestos a la recaudación federal, recibirá sólo 8 centavos en 2012, monto que resultaría el más bajo del presente lustro, afirmó la Comisión de Presupuesto de la Asamblea Legislativa (ALDF). Remarcó que los recursos participables federales para el Distrito Federal el próximo año reflejarán una disminución de 0.4 por ciento, mientras que la asignación para el estado de México crecerá 6.6 por ciento; la de Nuevo León, 5.5, y la de Jalisco, 2.8 por ciento.

La Jornada, p.51, Raúl Llanos, Laura Gómez y Josefina Quintero).

Internacional:

Dejan de nacer 3.9 millones de niñas al año porque los padres prefieren varones

El Banco Mundial (BM) en su Informe sobre el desarrollo mundial 2012: Igualdad de género y desarrollo advirtió que cada año dejan de nacer 3.9 millones de niñas en los países de ingreso medio y bajo. Aproximadamente dos quintas partes de las niñas no nacen porque los padres prefieren tener hijos varones; una sexta parte de las que logran nacer fallecen en la primera infancia y otro tercio durante la edad reproductiva. El estudio planteó que los gobiernos deben enfocar sus políticas de desarrollo a eliminar las causas fundamentales de la disparidad de género y destacó que en los países de América Latina y el Caribe persisten brechas en oportunidades económicas, aunque hay avances en salud, educación y participación laboral.

La Jornada, p.34, (Susana González).

POLÍTICA

Estatal:

Legalizan derecho de réplica de candidatos a cargos públicos

Entraron en vigor reformas al Código Electoral de Morelos donde se establece que son beneficiados con el “derecho de réplica” los candidatos por presunta deformación de imagen en medios de comunicación; además en precampañas y campañas electorales los partidos políticos no podrán realizar actos de propaganda en puentes, semáforos y en lugares considerados turísticos, como los centros históricos. Es el periódico Tierra y Libertad número 4919 donde el Poder Ejecutivo publicó el decreto que reforma y adiciona artículos del mencionado código y que entró en vigencia para la elección 2012. En la reforma se indica: “los partidos políticos, los precandidatos y candidatos podrán ejercer el derecho de réplica que establece el primer párrafo del artículo 6 de la Constitución respecto de la información que presenten los medios de comunicación, cuando consideren que la misma ha deformado hechos o situaciones referentes a sus actividades”.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García), http://www.jornadamorelos.com/2011/9/19/politica_notas_02.php.

Nacional:

Segob dejó perder juicios ante casinos

La Secretaría de Gobernación dejó perder juicios —al no sustentar ni argumentar con solidez actos de autoridad— que abrieron la puerta para que Atracciones y Emociones Vallarta pudiera operar, con la protección de la justicia federal, centros de apuestas considerados previamente ilegales, entre ellos, el Casino Royale. El operador de esas derrotas fue Roberto Correa, identificado por panistas como integrante del “Grupo Jalisco”, que encabezan el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña y el ex subsecretario de Gobierno de la Segob y actual diputado local Abraham González. Además de Correa, hay otros cinco funcionarios de Gobernación que tuvieron participación en el proceso legal emprendido por el abogado y director de Atracciones y Emociones Vallarta, Héctor Curzio, para derrotar al gobierno mexicano pese a tener el permiso revocado en 2003. La Dirección de Juegos y Sorteos, a cargo de Correa, no informó al juez Armando Jerezano, en Torreón, que la empresa no tenía permiso vigente ni argumentó a cabalidad el acto de autoridad para rechazar la solicitud de la empresa para instalar 41 centros de apuestas.

El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_notas=37751&tabla=primera.

NL: en un año se triplican asesinatos

La ola de violencia desatada por los cárteles de Los Zetas y del Golfo, que buscan apoderarse del mercado de las drogas y sus actividades conexas, provocó que en Nuevo León se incrementara 300% el índice de muertes relacionadas con el crimen organizado que opera en la localidad. De acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, durante 2010 se registraron poco más de 400 muertes violentas o dolosas; en 2011 la cifra creció en más de 300 por ciento tan sólo en los primeros nueve meses del año. De enero a septiembre de este año se han registrado mil 335 muertes violentas, aseguró Jorge Domene Zambrano; de éstas casi 93 por ciento se relaciona con el crimen organizado.

El Universal, (Corresponsalía), http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_notas=37755&tabla=primera.

Pedro Aspe, beneficiado con mecanismo para negociar deuda de gobiernos locales

Un mecanismo ideado desde la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para dotar de mayores fuentes de financiamiento a los gobiernos estatales se convirtió en filón de negocio para grupos privados, entre ellos Protego Asesores, la firma del ex secretario de Hacienda Pedro Aspe Armella. Los pasivos estatales se han disparado en los años recientes. Entre 2000 y 2011 se triplicaron. Ello ocurrió aun con la intervención de los asesores privados, cuya participación debía servir precisamente para reducir la carga de la deuda en las haciendas estatales, según se desprende de información oficial y de testimonios recogidos por este diario. El Gobierno del Distrito Federal contrató a Protego Asesores en 2007 para buscar una reestructura de la deuda de la administración capitalina. La firma aceptó el trabajo a cambio de 100 mil pesos mensuales de honorarios más una comisión de éxito, en un contrato que venció en 2010. Testimonios recabados por *La Jornada* indican que el costo de la asesoría para reestructurar llegó a 100 millones de pesos. El endeudamiento del GDF creció de 44 mil 85.9 millones de pesos en diciembre de 2006 a 52 mil 162.4 millones en junio de este año, 18 por ciento más, de acuerdo con la SHCP. Un caso similar es el del estado de México, otra de las entidades que emplearon los servicios de Protego. En 2005, la deuda del gobierno local sumó 31 mil 790 millones de pesos, cifra que creció 19 por ciento hasta situarse en 37 mil 854 millones de pesos en junio pasado, según los datos de la Secretaría de Hacienda.

La Jornada, (Roberto González Amador), <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/19/economia/036n1eco>;

La Crónica, (Ruth Barrios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=606011 y (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=606071.

En México las mujeres ganan 20% menos que los hombres: BM

La desigualdad de ingreso entre mujeres y hombres en México es el doble de la que prevalece en el promedio de América Latina. La diferencia en las remuneraciones por género no sólo pone en evidencia un fenómeno de discriminación. Impedir que las mujeres obtengan ingresos que merecen no sólo es incorrecto, sino también perjudicial para la economía, advirtió el Banco Mundial. Las mujeres trabajadoras en México reciben en promedio una remuneración 20 por ciento menor que los varones. Es una proporción que duplica la del conjunto de América Latina. En la región, las mujeres perciben, también en promedio, 10 por ciento menos que los hombres, explicó a *La Jornada* Luis Benvenisteis, coautor del *Informe sobre el desarrollo mundial 2012: Igualdad de género y desarrollo*, publicación que el Banco Mundial presentará esta semana en su asamblea anual en Washington.

La Jornada, (Roberto González Amador), <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/19/economia/034n1eco>

En este gobierno se duplicaron proyectos de firmas extranjeras

Con el gobierno de Felipe Calderón prácticamente se duplicaron los proyectos mineros concesionados a empresas extranjeras: el incremento neto fue de 94 por ciento, al pasar de 390 a 757 proyectos entre 2006 y 2010, la mayoría destinados a la explotación de metales preciosos, indican estadísticas de la Secretaría de Economía (SE). El aumento de proyectos no implica que haya crecido en la misma proporción el número de empresas extranjeras que extraen minerales y metales del subsuelo de México, ya que sólo aumentaron 40 por ciento (de 240 a 286 en el lapso señalado) (...) se autorizaron 73 proyectos mineros nuevos en promedio en cada uno de los cinco años mencionados, aunque sólo ingresaron al sector nueve empresas nuevas anualmente. Las autoridades y la Cámara Minera de México (Camimex) se ufanan en declarar que México se ha erigido en el cuarto destino mundial para la inversión en exploración minera y el primero en América Latina, pero, aunque operan aquí empresas originarias de 14 naciones, siete de cada 10 son de Canadá, las cuales dominan la exploración y explotación de yacimientos de oro y plata. El año pasado el valor de la producción minera en el país llegó a 13 mil 900 millones de dólares, de los cuales 60 por ciento provino de lo extraído por empresas extranjeras, de acuerdo con Camimex, además de que la mayoría se exporta.

La Jornada, (Susana González), <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/19/politica/003n1pol>.

Reiteran llamado a la Paz

Javier Sicilia y Emilio Álvarez Icaza pidieron a las autoridades federales y estatales garantizar la seguridad de los integrantes de la Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad durante el resto del recorrido, el cual concluirá el día de mañana en la Ciudad de México. Esto luego de que el sábado, durante el traslado de Villahermosa a Coatzacoalcos, los elementos de seguridad que acompañan a Sicilia implantaron un protocolo de protección del convoy debido a la alarma por la presencia de hombres armados. En conferencia de prensa, Sicilia externó su preocupación por los sucesos en los que se involucró al defensor de los derechos humanos Fray Tomás González, quien fuera retenido ayer, junto con otras personas, durante su regreso al municipio de Tenosique, Tabasco, tras concluir su participación en la Caravana.

Diario de Morelos, (DDM Staff), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=95129&Itemid=154; **Milenio**, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ae325c6da7214b308bcd1dc44441dd42> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=606050.

Maestros rechazan regresar a clases; alistan otra marcha

Maestros de la región Acapulco-Coyuca, en paro desde hace casi un mes en demanda de seguridad en los planteles, anunciaron que mantendrán su movimiento para presionar a las autoridades y se preparan para marchar en este puerto el próximo miércoles en medio de exhortos del gobierno y de la iglesia para que se pongan a trabajar. Sin embargo, el gobierno del estado informó que como parte de la seguridad exigida por los maestros en las zonas conflictivas se instalaron retenes y las escuelas fueron habilitadas con botones de pánico conectados con las comandancias locales, además de que se organizaron patrullajes policiacos para que los profesores regresen a sus escuelas este lunes.

El Universal, (Adriana Covarrubias y Juan Cervantes), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82097.html>.

Reclama CNDH atacar "bullying"

El fenómeno del "bullying" sólo podrá erradicarse si autoridades, profesores, padres y alumnos lo combaten en conjunto, aseguro ayer la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Es urgente, añadió, implementar acciones que favorezcan el dialogo y confianza entre los padres y los hijos para situaciones que los pongan en riesgo de ver víctimas de acoso en las escuelas. De acuerdo con la CNDH, el "bullying" es generalmente el reflejo de la violencia y discriminación en los hogares, por lo que llamo a promover en las familias valores como igualdad, la tolerancia, la solidaridad y la paz.

Reforma, p.15 (Verónica Sánchez) y **El Universal**, (Doris Gómora), http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=189081&tabla=nacion.

Internacional:

Hamas y Yihad Islámica rechazan la petición de reconocimiento del Estado palestino en la ONU

Dijeron que pedir el reconocimiento carece de consenso nacional e implica peligros significativos. Un Estado dentro de las fronteras de 1967 cancelaría los derechos en la Palestina histórica y anunciaría el establecimiento del régimen sionista en la porción más grande del territorio palestino, lo que cancelaría el derecho de nuestro pueblo a resistir la ocupación, agregaron. Hamas, que gobierna en la franja de Gaza, considera Palestina histórica el territorio bajo mandato británico (1920-1948), antes de la creación del Estado de Israel, que se extendía desde el río Jordán hasta el mar Mediterráneo y que incluye el actual territorio de Israel. En un comunicado, Hamas dijo que la acción "lamentablemente fue sacada unilateralmente del consenso nacional palestino. La resistencia es básicamente el camino verdadero para liberar nuestros territorios, recuperar nuestros derechos y establecer un Estado palestino con verdadera soberanía, dice el texto suscrito con Yihad Islámica. El presidente de la ANP, Mahmoud Abbas, del partido Fatah, que rivaliza con Hamas, busca el reconocimiento de un Estado independiente en los territorios que Israel capturó en 1967 (de Egipto, Jordania y Siria tras la Guerra de los Seis Días), es decir, Cisjordania, Jerusalén Este y Gaza, el cual contempla el Estado de Israel.

La Jornada, (Xinhua y Afp), <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/19/mundo/042n1mun>.

Domingo sangriento en Yemen; la policía asesina a 27 manifestantes y hiere a 342 en Saná

Al menos 27 personas murieron por disparos y 342 resultaron heridas de bala ayer cuando miles de manifestantes, acampados desde hace ocho meses en una plaza de Saná, la capital yemení, contra 33 años de régimen autoritario de Ali Abdala Saleh, intentaron avanzar hacia sedes gubernamentales. Un testigo de Reuters vio a las fuerzas de seguridad disparando contra los manifestantes desde edificios de altura, además de utilizar cañones de agua y gas para controlar a decenas de miles de personas, algunas de ellas lanzando bombas caseras fabricadas con petróleo. "

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=605992.